



## L'ORPHÉE AMÉRICAIN

---

LA légende de l'Orphée américain est répandue surtout chez les Iroquois.

On nous raconte qu'un guerrier du nom de *Sayadio* ou *Sayadis*, et du clan de la *Grande-Tortue*, avait une sœur appelée le *Petit-Épi*, qu'il aimait plus que tout au monde. Trois chefs, épris de ses charmes et connaissant l'habileté de cette jeune personne à tous les travaux du ménage, avaient voulu répudier leurs femmes pour l'épouser. Petit-Épi refusa leurs offres, ne voulant point se séparer de son frère. Cependant, une épidémie ayant atteint son village, elle ne tarda point à succomber dans tout l'éclat de sa jeunesse et de sa beauté, en dépit des *ayoschinew* ou « voyants » que son frère avait appelés pour la guérir.

Après avoir fait à sa sœur les funérailles les plus magnifiques qu'il lui était possible, *Sayadis* partit pour la guerre. Il espérait se consoler en rapportant de nombreuses chevelures de *Lérosez* ; mais, le souvenir de la morte